



## MAÑANAS BLU

AUDIO

Publicado: 20 de junio de 2019 - 07:15 a.m.



## Hora de definir responsabilidades en el caso Reficar: opinión de Ricardo Ospina

REPRODUCIR AUDIO



Blu Radio. Reficar. Foto: Reficar

Inicialmente, la ampliación de la refinería se estimó que valdría 3.700 millones de dólares, pero al final terminó costando 8.016 millones de dólares.

Por: Ricardo Ospina, Blu Radio

**Hablando de corrupción, de nuevo es noticia la Refinería de Cartagena**, más conocida como Reficar, cuya ampliación fue uno de los proyectos más ambiciosos que se hayan construido en el país, proceso que ha estado inmerso en un gigantesco océano de irregularidades, sobrecostos y absoluto desgreño administrativo.

**Le puede interesar: El país no puede repetir la historia del exterminio de la UP: opinión de Ricardo Ospina**

Hoy nadie duda de la necesidad que se tuvo en su momento para adelantar esa obra, que hoy tiene gran peso en la economía colombiana, refina diariamente más de **150 mil barriles de crudo** y será la joya de la corona a partir del año entrante, cuando entre en vigencia un convenio que aumenta los estándares de calidad y limpieza para la compra de petróleo en todo el mundo.

Lo grave en el proceso de modernización de Reficar, catalogado por la Fiscalía como **"el mayor escándalo de corrupción en el país"**, tiene que ver con múltiples problemas con el tipo de contratación que se utilizó, con la no muy clara entrada y salida de la multinacional Glencore del proceso y hasta con los líos para la entrada de CB&I y Foster Wheeler, a la postre, encargadas de construir y auditar el proceso, que hoy está en tribunales de arbitramento internacionales.

Las autoridades han dejado entrever que en el exorbitante sobrecosto para construir la obra, tuvo que haber algún tipo de corrupción: inicialmente se tenía previsto que la ampliación de **Reficar costara 3.700 millones de dólares** y al final terminó costando la friolera de 8.016 millones de dólares, unos 24 billones de pesos, algo así como tres reformas tributarias, más del doble de lo que se había calculado al comienzo.

La noticia en las últimas horas tiene que ver con el escrito de acusación que radicó la Fiscalía en contra del expresidente de Ecopetrol Javier Genaro Gutiérrez y también en contra de **Diana Constanza Calixto, ex jefe de Finanzas Corporativas de Ecopetrol**, Pedro Rosales, vicepresidente de Downstream de Ecopetrol y Reyes Reinoso, expresidente de Reficar, por presunto ocultamiento de información.

**De acuerdo con el fiscal del caso, estos directivos de Reficar y de Ecopetrol** habrían ocultado información financiera que reflejaba una realidad negativa del proyecto, esto con el fin de lograr que la junta directiva de la estatal petrolera asignara mayores recursos al mismo, "cuando no era rentable para la compañía y generaba pérdidas".

Gutiérrez Pemberthy y los otros llamados, **tendrán que responder ante la justicia por obtención** de documento público falso y administración desleal.

Escuche esta columna:



Te Recomendamos

Enlaces Patrocinados por Taboola



Esta invención japonesa te permite hablar 43 idiomas

MUAMA Enlace



Famosos cuyos hermanos son más atractivos que ellos

Desafío Mundial



Su esposo c semanas de matrimonio más atractivo

Soolide

Temas relacionados: Opinión Ricardo Ospina Reficar

Comentarios



Nuestros Portales

## exterminio de la UP: opinión de Ricardo Ospina

REPRODUCIR AUDIO

Blu Radio // Ricardo Ospina // Foto: Blu Radio

Blu Radio // Ricardo Ospina // Foto: Blu Radio

Los casos más recientes de asesinatos de exguerrilleros de la Farc son los de Anderson Pérez en Caloto, Cauca, y Daniel Esterilla en El Charco, Nariño, cometidos el lunes 17 de junio.

Por: Redacción Digital BLU Radio

Mientras el presidente Iván Duque está de gira por Europa, en Colombia el asesinato de exguerrilleros de la Farc **desafía la**



LO MÁS RECIENTE

20 Jun 07:22 Opinión  
Hundimiento de reforma que eliminaba casa por cárcel a corruptos es patético: opinión de Luz María Sierra

20 Jun 07:15 Opinión  
Hora de definir responsabilidades en el caso Reficar: opinión de Ricardo Ospina

20 Jun 07:13 Opinión  
Situación de refugiados necesita solidaridad permanente: opinión de Alberto Linero

19 Jun 06:26 Opinión  
¿A qué situaciones de la vida le aplicarías el VAR?: opinión de Alberto Linero

Descarga la App

¿A qué situaciones de la vida le aplicarías el VAR?: opinión de Alberto Linero

19 Jun 07:07 Opinión  
Lo bueno y lo malo de la doble vuelta para la Alcaldía de Bogotá: opinión de Luz María Sierra

19 Jun 07:01 Opinión  
El país no puede repetir la historia del exterminio de la UP: opinión de Ricardo Ospina